

Extractos de su autobiografía:

El Papa revela dos intentos de atentados durante su visita a Irak en 2021

Se trataba de una mujer que llevaba explosivos y una furgoneta que impactaría en el lugar de un evento en Mosul.

AGENCIAS

El Papa Francisco cumplió 88 años ayer y conmemoró la ocasión revelando que casi no llega a cumplirlos. Según extractos de su próxima autobiografía, terroristas suicidas habían planeado atacar contra él durante su visita a Irak en 2021, pero les impidieron actuar.

El diario italiano Corriere della Sera publicó extractos de "Esperanza: La autobiografía", que el Pontífice escribió con el autor italiano Carlo Musso y que se publicará en más de 80 países en enero, indica The Associated Press.

En los extractos italianos, Francisco recordó su viaje de marzo de 2021 a Irak, el primero de un Papa. El covid-19 seguía causando estragos y las preocupaciones de seguridad eran altas, especialmente en Mosul, en el norte del país. La ciudad había sido el feudo de los insurgentes del grupo extremista Estado Islámico, cuyo terrible reinado había vaciado en gran medida la región de sus comunidades cristianas.

"La policía había alertado a la gendarmería vaticana sobre una información recibida de los servicios secretos británicos: una mujer cargada de explosivos, una kamikaze, se dirigía a Mosul para inmolarse durante la visita papal", escribe Francisco. "Y también se lanzó una furgoneta a toda velocidad con la misma intención", agrega.

"Ya no están aquí"

"Casi todo el mundo me desa-



EL PAPA estuvo en tres ciudades de Irak: Bagdad, Mosul (foto) y Qaraqosh.

consejó ese viaje", escribe Francisco, quien estuvo en Bagdad, Mosul y Qaraqosh. "Pero quería llegar al fondo, sentí que tenía que hacerlo", acota.

La visita se celebró según estaba planeada, aunque bajo una estricta seguridad, y se convirtió en una de las más conmovedoras de todos los viajes internacionales de Francisco: de pie, entre los escombros de una iglesia de Mosul, el papa instó a los cristianos de Irak a perdonar las injusticias contra ellos por parte de extremistas musulmanes y a reconstruir.

En el libro, Francisco cuenta que más tarde preguntó a su equipo de seguridad del Vaticano qué había pasado con los suicidas. "El comandante respondió lacónicamente 'Ya no están

aquí'", afirma. "La policía iraquí los había interceptado y los había hecho explotar. Esto también me impactó: incluso esto es el fruto venenoso de la guerra".

El libro, que en un primer momento estaba previsto que se publicase tras la muerte del Pontífice, saldrá a la venta al inicio del gran Año Santo vaticano, que Francisco inaugurará oficialmente en Nochebuena.

Según la editorial italiana Mondadori, "Esperanza" es la primera autobiografía publicada por un Papa. Sin embargo, Francisco ya ha publicado otros libros con forma de memorias o entrevistas extensas con biógrafos y periodistas, incluyendo "Vida: Mi historia a través de la historia", publicado a principios de este año.

"El mejor consejo frente al espejo es reírnos de nosotros mismos"

The New York Times publicó otras partes del libro también con motivo del cumpleaños de Francisco. En un ensayo que es una adaptación de una parte de su autobiografía, el Papa reivindicó que "hay fe en el humor" y destacó la importancia de la risa y el llanto espontáneos para "evitar perder la humanidad", pues quien renuncia a ella "renuncia a todo".

"La vida tiene inevitablemente sus tristezas, que forman parte de todo camino de esperanza y de todo camino hacia la conversión. Pero es importante evitar a toda

costa regodearse en la melancolía y no dejar que (esta) amargue el corazón", comenta el Pontífice.

En el artículo, que está cargado de humor, el Papa alaba a los ancianos y los niños por tener "el don de la risa y de las lágrimas", símbolo de "espontaneidad y humanidad" que recuerda que "quien renuncia a su propia humanidad renuncia a todo".

"Cuando se hace difícil llorar en serio o reír apasionadamente, entonces estamos realmente en la cuesta abajo. Nos anestesia-mos, y los adultos anestesiados no hacen nada bueno por sí mismos, ni por la sociedad, ni por la Iglesia", opina.

El Pontífice reconoce con humor que, "por desgracia", los sacerdotes parecen a veces "amargados y tristes, más solterones que casados con la Iglesia, más funcionarios que pastores y más soberbios que alegres", pero asegura que también suelen "disfrutar del humor" con "una buena reserva de chistes e historias divertidas".

"Los chistes sobre jesuitas y contados por jesuitas pertenecen a una clase propia, comparable quizá solo a los que se hacen sobre los *carabinieri* en Italia, o sobre las madres judías en el humor *yiddish*", subraya, y agrega que precisamente el Evangelio "nos recuerda que debemos recuperar la capacidad de sonreír".

Francisco insiste además en que la autoburla es "un poderoso instrumento" contra el narcisismo: "El mejor consejo frente al espejo es reírnos de nosotros mismos".